
齐鲁楼市·人物

2010年 11月 26日 星期五
编辑：田园 组版：冯启韫D14

举头笑看人生 低首常怀感恩
——— 火炬集团董事长陈岭专访

记者：“敬天”“护地”“爱
人”这一口号现在一直是企业秉承的
信条，您在企业的管理与发展中如何
来理解这一口号。

陈岭：我先来简单介绍一下企业
目前发展的一些情况。集团公司自一
九九四年五月成立到现在，旗下有北
京火炬创新科技发展有限公司、上海
多媒体谷发展管理有限公司、济南火
炬置业有限公司、兖州火炬房地产开
发有限公司、曲阜新区火炬房地产开
发有限公司、山东泗水火炬房地产开
发有限公司等子公司，他们独立运做，
在各自所在的区域做得非常出色。

除了在山东本土，为了实现战略
性发展，我们把目光瞄向了一线经济
发展龙头城市。在北京，公司投资的
清华科技园的标志型旗舰项目“火炬
大厦”已经落成，该大厦已投入使用，
并吸引了网易、微软、 NET 等众多
世界和国内知名企业入驻。这一项目
地处号称中国硅谷的北京中关村科技
园核心地带，建筑面积 70 万平方
米。在上海，投资的上海多媒体谷位
于上海市闸北区的市级高科技园区，
规划占地 560 亩，建筑面积超过 60
万平方米，是继上海的高科技“四谷”-
-硅谷、光谷、药谷、纳米谷之后出现的
又一个汇集政府资源、科技资源、人力
资源为一体的高新技术聚集地。

在集团如此的发展态势下，谈起
“敬天、护地、爱人”，这一口号，
我有了更深的体会。从以前的镇政府
科员到企业老总，期间吃过许多苦，
也得到过社会各届朋友的帮助。在诸
多的经历中我深刻的体会到，做企业
和做人其实是一样的，我们总要有点
精神。我们每个人都应有一颗对人、
对事、对集体、对单位、对国家的感
恩的心，有了这样的思维，我们就能
够懂得去奉献一些我们力所能及事
情。我所领导的火炬集团也是如此，

社会包容了我们，那我们就该去感
恩，这并不是自我解脱。我们要用包
容的眼光，辩证的思维，去看人和
事，在错综复杂的世界，凡事不可能
都按自己的想法实现，且现实与想法
又常常冲突，因此我们只有先用包容
的思想去平衡自己，然后再感恩与奉
献。

记者：企业有着怎样的实际行动
来实践你所说的用感恩的心来回报社
会和他人？

陈岭：富而思源，以人为本，回
报社会，公司从小事情做起，近年来
积极参与社会公益事业。细数起来，
虽无惊天动地的大事，但也表达了企
业的一片爱心。先后为希望工程捐赠
20余万元，为泗水、汶上等贫困县区
捐赠扶贫款 40 余万元；多次组织人
员为灾区捐款捐物。 2003 年春季，
策划并成功举办了“火炬之春”大型
文艺晚会，香港、台湾等地的名星汇
聚济宁，在鲁西南地区是史无前例
的，丰富了济宁人民的文化生活；同
年秋天公司又邀请国际巨星成龙先生
及东方歌舞团前来济宁进行了一系列
活动； 2004 年，公司邀请东方歌舞
团来济宁做回报社会大型文艺演出。
长期以来，我们一直热衷于体育事
业， 2005 年在济宁成功举办了“火
炬地产杯”春季长跑比赛，市民积极
踊跃参加。为支持中国国际象棋事业
的发展，公司以“国际新城火炬地产
杯”独家冠名五年赞助中国国际象棋
职业联赛，同时还组建了有外援助阵
的“杨柳国际新城火炬国际象棋队”
参加该项国内最高水平的职业体育竞
赛，取得了不俗的成绩。 2007 年 9
月 18 日，火炬集团冠名赞助成龙
“龙子心”汶上慈善行系列活动，并
获得圆满成功，此外还有为地震灾区
捐款等等这些事情，都在实践着公司
的做人做事的信条。

做事先做人 常怀感恩心

记者：“西侯幽谷”是集团向着生
态旅游地产进军的一个重点项目，这一
项目对您来说有怎样的意义，能否介绍
一下项目的具体情况？

陈岭：西侯幽谷这一处地方可能大
家都没怎么听说过，而在济宁泗水，可
是当地的十景之一，被称为“鲁南第一
大峡谷”。这处地方为泰沂山脉南麓，
那里山势雄伟，幽谷深邃、每到雨季的
时候，瀑布直下如白练飘垂，很是壮
观。 2005年 9月 16日，泗水县人民政
府与我们集团签订了西侯幽谷开发协
议，计划投资 10 亿元，在西侯幽谷景
区建设以峡谷景观为背景，以会展中心
为龙头、以星级宾馆为服务平台、以生
态旅游为主打内容的一座现代化山城小
镇， 2006 年 4 月 8 日，项目开工奠
基， 2007 年 2 月 6 日二期工程开工，
2008年项目全面开工。

西侯幽谷生态旅游开发项目包括海
岱国际会展中心、世界村、西侯民俗
村、入口小镇、葡萄酒庄园、星级酒
店、高尔夫球场以及环山道路等配套基
础建设。目前，海岱国际会展中心、世
界村、入口小镇、葡萄酒庄园、西侯民

俗村均已开工建设；山内绿化栽植竹
林、草坪 20000余平方米，栽植古树名
木及各类绿化景观树木 37 余万棵，已
形成千亩“红叶谷”景观；水利工程完
成了四个连环水库和 16 处小截潜建
设，水库内栈桥、喷泉等景点均已建设
完毕。建筑面积 1万平方米的山内五星
级酒店、 7000 米的进山花岗石人行道
近期将开工建设。

本着保护性开发，艺术性开发的原
则，今年 3月份，我们邀请到了当代文
化、艺术、政策、建筑、营销等国内外
20位专家进行考察，召开了“西侯幽谷
文化艺术定位会”，一位专家现场曾
说，中国成功的企业家都想干点事情，
但大都在财务报表上摇摆不定，而我们
集团做得坚决，值得肯定！他们留下了
诸多的建议和评价：“我一直都在寻找
可以推动当代文化当代艺术的地方，西
侯幽谷便是”(包泡)；“在自然之地，
就做自然产品”(史建)；“黑风口上能
看到整个世界”(陈大阳)；“北京已经
找不到这种地方了”(杨茂源)；“先保
护，再建筑”(尼古拉斯)；“绝对的大
美之地”(杨海华)。

胸怀“幽谷”释放激情

爱名车，喜园艺，结豪侠，行善举。陈岭先生由镇政府普通工作人员到国家一级资质房地产开发企业老总，一路走来，有

风有雨，作为本年度的齐鲁十大地产风云人物之一，为让大家对他和他的事业有所了解，我们对他进行了采访：

记者：火炬东第是集团进军济南
的第一个项目，同时也是济南唐冶新
区的第一个房地产开发项目，您对项
目有着怎样的期待。

陈岭：从 2007 年拍地到现在，
济南发生了巨大的变化，其中表现最
大的是城市面貌的改变。随着东部奥
体中心建设、西客站片区建设，东西
两翼建设进度加快，济南整个的建成
区面积会不断地扩大。而在济南东
部，当快速交通实现以后，会快速地
实现这里的置业，空间扩展也将会迅
速地膨胀起来。在这样的背景下，选
择在当时尚处荒凉状态的唐冶新城拿
地建房，从现在该区域的发展态势看
是正确的。

我们在济南的这个项目要努力打
造出“文化与院落”的归属感，这不
仅是本土地产文化的复兴，更是对居
住者的尊重。通过地产的营造和使用，
来彰显与弘扬“院落文化”使居住或历
经其间的人们，使所在社区，使整个社
会由此而洋溢健康有益的精神氛围，

而不是独有漂亮的建筑外观，缺乏生
动的人生脉搏和丰富的文化演绎。

在项目的实际运作中，我们的这
个项目也经历了许多的困难，在今年
6 月 19 日火炬东第会馆开放的时候，
我们特地组织策划了一个“采圣火，
启东方”的仪式，纯洁典雅的白衣圣
女采集圣火，天真可爱的孩子传递火
炬，大家共同点燃圣火盆。以求通过
我们火炬集团这只燃烧的火炬来引导
点亮东部的夜空，为济南的城市建设
作出自己的贡献，并以此来表达对帮
助过我们企业发展的各届朋友的感恩
之情。在全运会火炬传递的日子里，
我作为代表济南进行火炬传递的 152
名火炬手之一参与了这一重大事件，
火炬集团与火炬传递不仅仅是名字上
的巧合，更是一种精神上的契合，共
同发扬着更高、更快、更强的体育理
念，而我也希望我们企业在济南的房
地产市场竞争中也需要向运动健儿一
样，不断挑战自我，与更多的竞争者
同台竞争。

“火炬”在济南东部点亮

后记：在曾经参加的一次展会上，火炬推出了“场所精神·家园态度”的概念，同时展出的还有陈岭收藏的劳斯莱斯和法拉利等爱车，这一
举动向大家传递着这样的信息：坚持向精英学习，包括汽车制造业。在很大程度上，名车所能给大家提供的，决不只是他们的机械功能，建筑
也一样，而他们都是火炬的榜样。在此，我们祝愿陈岭与他的每个独具个性但满含其情与爱的项目能够长立于大地，见证其快意人生。

（楼市记者 田园）
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